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巻頭言

クラブ主題 「存続と継承」 ～河内ワイズメンズクラブ創立５０周年に向けて  クラブ会長 中西進泰（大阪河内）

阪和部主題  継承そして新たなる創造 ~次の100年の礎を~ 阪和部部長 内藤陽介（和歌山）

西日本区主題 未来に灯そう (ともそう) 希望の光り 西日本区理事 深谷 聡（名古屋）

Let's i11uminate thelight of hope for the future

副題 互いに認め合おう 世界の友と

Let's recognize each other with our friends from a11over the world

アジア地域主題 Bethelightforchange    変革のための光となろう 地域会長 Keiko Tonegawa(Japan)

スローガン Shine and empowerthrou帥fellowship    親睦を通じて輝き、力を得よう

国際主題  ‘LetYourLightShine’ 輝かそう、あなたの光を 国際会長 Urlik Lauridsen(Denmark)

スローガン 'Good Communication Is the Cornerstone in Every Cooperation'

良いコミュニケーションは、全ての協力関係の基礎である

11月の聖句（202３年）
一つの部分が苦しめば、すべての部分が共に苦しみ、一つの部分が尊ばれれば、すべての部分が共に喜ぶの

です。 コリントの信徒への手紙（一）12章26節 松岡虔一

上記は河内ワイズ40周年の聖句である。当時、我がクラブはロシアのクラブと友好関係にあり、オゼルキ・クラブ

と姉妹関係を結んでいた。ロシアからタチアナさん、オルガさん、ラリーサさん等が河内ワイズを訪れ、熱烈な歓

迎会が開かれた。当クラブからも望月強夫妻がエカテンブルグ他を訪れ、伊藤圭介夫妻・中野義彦夫妻・大谷

美佐子メンがサンクトペテルブルク等を訪れている。ウクライナやパレスチナの紛争が解決し、我がワイズメンが

平和と自由な交流を共に喜ぶ日が早く訪れることを願っている。それにしても40周年記念式典にはサンホ－ム６

階に114名が集った。ものすごいパワーを懐かしんでいる。

大阪YMCAによる東大阪市市民講座に想う

宮本桂子

11月17日（金）に大阪YMCAが東大阪市の委託を受けて『「ヤングケアラー」とは』

という講座を開かれます。副題として「ヤングケアラーを知ることからはじめよう」「ヤ

ングケアラーに寄り添うために」とあります。

ヤングケアラーとは、本来大人が担うと想定されている家事や家族の世話などを日

常的に行なっているこどものことだそうです。

私は、ヤングケアラーと聞くと小学校時代の同級生を思い出します。私が小学生の

頃は戦後20年近く経っていましたが、まだバラック小屋（簡易的に建てた住居のこ

と）もあり、貧しい人も大勢いました。そんな頃でしたから、女性の仕事といっても限

られていたのではないかと思います。ですから、母子家庭の同級生は大変だった

んでしょう。お母さんがお仕事をしている間、小さな弟や妹の世話だけでなく家事も

していたと聞きます。めったに学校に来ることはありませんでした。それでも、たまに

学校に来たときは先生の質問に答えていましたから、なんと頭のいい子だろうと

思っていました。今となっては分かりませんが、自分で勉強をしていたのでしょう。

先生もお家を訪問してお母さんを説得していたと聞きましたが、事情が許さなかっ

たのでしょうか、改善されることはありませんでした。いよいよ、小学校の卒業が迫っ

て来た時、同級生はよその学校に転校していきました。卒業できる出席日数が足り

ないので、先生のはからいで転校して卒業させると聞きましたが、小学生の私には、

よく分かりませんでした。

どうか今後はそんな子供がいなくなるように心から願います。なお、大阪YMCAの

講座は、当日参加出来なくてもオンデマンドで視聴できるそうですので、皆さんに

是非見て頂きたいと思います。
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１０月河内クラブ ニコニコ語録
中西進泰会長； ワイズについて知らないことが多くあり

ますが、頑張りますので宜しくお願いいたします。

寺岡博也メン： 何度も申し上げます阪和部新年合同

にご出席・ご参加をお願いします。

望月強メン： 東大阪市民です。歳をとると近場で楽し

みを見つけます。市の行事に積極的に参加致します。

創造館のメンバーにもなりました。

宮本桂子メン； 東大阪市文化創造館が出来てから活

用させて頂いています。２～３ヶ月に１回は行きます。先

月は劇団四季のミュージカルを観ました。クラシックから

歌謡曲までいろんなジャンルの公演があります。車椅子

席も他の会場より沢山用意されていて、バリアフリーに

気を使って頂いています。何より、いろんなアーティスト

さんの公演が家の近くで観られるのは、最高に幸せで

す。

望月治子メネット： 中西会長さん 市会議員当選おめ

でとうございます。金物団地公園のゴミも市から引き

取って頂き美しくなりました。

横田憲子メン： 9月第2例会の欠席はコロナ感染でし

た。今は60歳以上ならば処方される薬で、1日4錠4錠

5日間飲むのですが、最後に手の平に出てきたのが5

錠でした。どこかで間違えたようで、ショックでした。コロ

ナの方は、お陰様で後遺症もなく元通りの体に回復い

たしました。

藤井敬子メン： 花園ラグビー場や八戸ノ里駅には大き

な排水設備があります、大雨でも安心です。

大塚由美メン： 大阪に来て30年が経ちました。学生時

代は東大阪市市民で、現在は東大阪市にあるサンホー

ムで働いています。中西会長と同じく、私も東大阪市が

大好きです。

10月例会報告

横田憲子

日時：10月19日（木）18：30～20：00

場所：YMCAサンホーム 1階

出席者：メン・・中西進泰 藤井敬子 丸尾欽造 望月

強 宮本桂子 大塚由美連絡主事 横田憲子

メネット・・中西信子 丸尾初子 望月治子 大藪暢子

ビジター・・寺岡博也（サウスクラブ）

・司会・・藤井敬子メン

・開会点鐘・・中西進泰会長

・聖句拝読・・丸尾初子メネット

・会長挨拶・・クラブ会長としてまだまだワイズの経験が

浅いですが、2年間力を注ぎ全うしたい。

・スピーチ・・「東大阪よもやま話」

中西会長より東大阪市を簡略に話して頂きました。

1,東大阪市はものづくり・ラグビーの盛んな所・観光の

町である

2,他の市に誇れるところとして、交通網のすごさ、2019

年に完成した東大阪文化創造館の存在、花園ラグビー

場の存在、2003年完成の認定日本夜景遺産付きの市

庁舎である。されに下水道の普及で水害が大きく減少

となった。もう1点ゴミの総量を減少させ焼却炉の発電

効率が日本一である。

3,改善点として、他の市と同じことをするのではなく、自

分達で何をしていくのかを検討していく。

4年間の東大阪市へのお働きに心より応援いたして

おります。

・インフォメーション及びメッセージ

・寺岡博也メン（サウスクラブ）より 新年合同例会

の案内

・大塚由美連絡主事より YMCAサンホームクリー

ンデイがお掃除と交流会の目的で11月26日（日）午前

10時30分～12時 昼食の準備ありで行われますので、

ご参加よろしくお願いいたします。

・中西進泰会長より 評議会でクラブの賛否を問わ

れたことで、阪和部より理事排出の時は、会員より1年

3000円✕前後含めて3年間 計9000円支持すること・・

11月例会で検討することに

・河内クラブ例会日の変更について

望月メン作成の阪和部・中西部の例会資料から11

月例会に検討予定となった

・ニコニコ献金（メネットさん協力）

・YMCAの歌

・閉会点鐘・・横田憲子メンにより定刻通りに終了した
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・中西のぶひろの「なの」情報箱・

【議案】

▼第1号議案「第35期阪和部第1回評議会議事録案承認

について」は、審議の結果、賛成多数で承認、可決され

た。

▼第2号議案「第34期阪和部決算報告承認の件」は、審

議の結果、原案通り賛成多数で承認、可決された。

▼第3号議案「評議会報告は全部員に公表することを部

則で義務付ける」は、議案提出者より提案を取り下げられ

た。

▼第4号議案「現在の有効な阪和部部則及び同細則を

直ちに公表することを求めます。また、変更した場合は直

ちに公表することを求めます。」は、議案提出者より提案

を取り下げられた。尚、本案に関する意見として部則の

チェックを役員会に一任する発言があった。詳細は公式

な議事録に委ね、本報告での記述は控えたい。

【協議】

▼第1号協議案「2025～2026西日本区理事の中井信一

ワイズ（奈良）を金銭的に支えるために阪和部としてファン

ド的なものを考えたい」

・部会員が年間3000円を今年度より3年間積み立て支援

する案を各クラブに持ち帰り協議する。尚、使途について

のガイドラインの必要性の有無について発言があった。

▼阪和部部会会計報告

収支報告があり、余剰金は、阪和部に100,000円、和歌

山YMCAに39，600円寄贈された。

▼尚、この報告は、正式な議事録との関連はありません

のでお含みください。 以上

■枚岡神社・秋郷祭終わる
１０月は各地で秋祭りが行われ、それぞれの地域で盛大
に行われたことと思います。特に枚岡神社で行われる秋
郷祭は、岸和田のだんじり祭りと並び称される中河内随一
のお祭りで、氏子の各町から大小合わせて太鼓台が23台
も繰り出し、神社の参道を中担（なかがき）する様は、その
勇壮さで見る人を感動させます。とりわけ私たちの地域か
ら出す四条大太鼓台は、150年を超す歴史を持つ太鼓台
で、重厚な音色は別格の貫録を感じさせます。
毎年１０月１４日１５日の二日間にわたって行われますが、
今年は土・日曜日の開催で多くの参拝者が来ることが予
想されました。しかし初日は夕方頃から降り始めた雨が夜
には本降りとなり、たいへんな気候条件の中で太鼓台が
運行されました。当初予想されたよりも少ない

人数でしたが、それでも多くの人でにぎわい、足元が滑っ
たりして太鼓台の事故が心配でしたが、大きな事故もなく
各町の太鼓小屋に戻りホッとしました。一転して二日目は
好天気に恵まれ、今度は参道に人が溢れ太鼓台の運行
ができるのか心配しましたが、こんな中を中担（なかがき）
が行われ、担ぐ人もギャラリーも最高潮に達しました。悪天
候と好天気の極端な条件下で行なわれた秋郷祭が無事
終わったことは、なによりでした。雨の中、太鼓小屋に帰っ
てからの始末と次の日の準備、１５日は最高の祭りをして、
１６日は村祭りで３日間フルに活動したみなさんには、た
いへんお疲れさまでした。とりわけ今年の祭りは、祭りにか
かわった人たちを中心に、また地域の絆が一段と強まった
のではないでしょうか。記憶に残る、とてもいい祭りでし
た！

2023-2024 阪和部第2回評議会報告

報告：書記 丸尾欽造

日時：2023年10日7日(土)13：00-15：00

会場：大阪南YMCA2階ライブラリー

出席者：部役員7名、事業主査・委員長4名、クラブ会

長7名、クラブ役員他8名。部則第8条5（1）による構成

数を満たし成立。

阪和部部長・内藤陽介、各クラブ会長、事業主査・委

員長、各担当主事による活動報告、伝達事項等のメッ

セージを受けた後、議案及び協議に入る。

正野忠之さん： お誘いされ例会に参加致しました。ワ

イズ活動を辞めると時間があまりました。ワイズに多くの

時間を費やしていたかと実感しました。

丸尾欽造メン： 今月の例会は佐古至弘さん（広義会

員）は欠席されていましたが、みなさんのお顔が見られ

楽しい例会でした。最近はかなり歩行も楽しめるように

なってきましたが、脳味噌の近くにある眼や耳が衰えて

きました。「病後の回復」と「老化の進行」の間で競り合

いが続いています。

丸尾初子メネット： 中西会長さん、市会議員ご当選お

めでとうございます、クラブのほとんどの方は東大阪市

民ですが中西会長さんが、近くにおられて心強いです

ね。今日のお話も興味深く楽しく聴かせていただき、あ

りがとうございました。

大藪暢子メネット： 永年住んでいても知らない事ばかり、

なるほど！なるほど！と勉強になりました。サッカーとラ

クビーでは芝の厚さ、フィールドの盛り上がりとか違う。

次からは楽しんで観ます。

中西伸子メネット： この度は皆様のお力添え有り難うご

ざいました。出来る限り例会に出席致します。
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ＹＭＣＡニュース

第28回大阪YMCA

インターナショナルチャリチィラン2023

望月強

10月8日に大阪鶴見緑地において開催されました。天気予

報を気にしなが会場に向かいました。会場には久しぶりにお

会いする多くYMCAスタッフにお会いすることが出来ました、

ワイズメンのメンバーの方の参加が少ないのが少し寂しく感じ

ました。私はチャリティウオーク個人部にメネットと2人で参加

しました。僅か1㎞を30分かけてゆっくり歩くことが出来ました。

プログラムが終了するまでは雨も降らずにラッキーでした、完

歩賞を頂いて体も心も軽くなり帰路につきました。

2023-2024年度第5回役員会報告

報告：書記 丸尾欽造

開催日時2023年10月26日(木)18:30～20：00

会議場：YMCAサンホーム 1階ロビー

出席者：中西進泰、横田憲子、大塚由美、丸尾欽造、

宮本桂子、以上5名

【協議事項】

１．11月例会

日時：2023年11月16日(木)18：30：～20：00

会場：YMCAサンホ－ム1回ロビー

例会受付：藤井敬子

【例会プログラム】  司会：大藪暢子

１．開会点鐘：会長 中西進泰 ２．ワイズソン

グ： 一同 ３．ゲスト・ビジタ－の紹介：司会者

４．聖句拝読：望月治子、開会挨拶：会長・中

西進泰 ６．クラブ研修：「EMC」担当・宮本桂子EMC

委員長、７．インフォーメーション：当該者 ８.

誕生日お祝い：該当者なし、９. ニコニコタイム：

メネット担当 10. YMCAの歌：一同 11. 閉会点

鐘：副会長 横田憲子

※阪和部・中西部合同EMCシンポジウムの報告書

を資料として準備する。

２．12月号ブリテン担当確認

巻頭言：望月強 例会報告：横田憲子・役員会報

告：丸尾欽造・サンホーム・YMCAニュース：大塚由

実 ・ウエルネス：濱 龍馬・区及び阪和部関連：中西進

泰、自由投稿の原稿は随時ご提出ください。

３．「例会日の変更について」

変更日の決定は未了、変更期日は次期期首とする。

４．その他

①サンファームへのサポートはスタッフと協議の

上、進める。 

②サンホーム車椅子登山プログラム（実施日11月5日

（日）・らくらく車椅子登山道）の支援金は、

￥20,000とする。

③2024年1月例会は、「阪和部新年合同例会」を以っ

て例会とする。

【報告・連絡事項】

1. 阪和部第2回評議会10月7日(土)13：00～15：00

大阪南YMCA 出席者確認：中西進泰,丸尾欽造

※阪和部から排出の西日本区理事（2025/2026年

度・中井信一ワイズ（奈良）への活動支援の試

案をクラブに持ち帰った。（資料参照）

２.サンホーム利用者車いす登山プログラム

実施日：11月5日(日)参加者は9：30に現地集合

コース：大阪府民の森・らくらく登山道

※今後の在り方を探り規模を縮小して再開される。（ワイ

ズで参加者は諸般の事情で弁当持参）

３. 大阪YMCA大会

開催日：2023年11月23日（木・祝）13：30～

16：00（予定）場 所：大阪YMCA会館 2階ホー

ル（土佐堀）・オンライン

テーマ：はじめの一歩 みんなでつむぐ

VISION150

参加方法：プログラム詳細等についてはホーム

ページをご覧ください。締切日11日

４. 大阪YWCA・関西韓国YMCA・大阪YMCA 合同祈

祷週集会2023

日時：2023年11月13日（月）18:30〜20:30

場所：大阪YMCA会館（土佐堀） 10階 チャペ

ル 参加費：無料

※どなたでもご参加いただける集いですので、皆様お

誘いあわせの上、是非ご参加ください

５. 第355回早天祈祷会

日時：2023年11月17日（金）7：30～8：30

証し：北野瑞季（きたのみずき）さん（大阪YMCA本部事

務局 スタッフ）

場所：大阪YMCA会館 10階チャペル

参加費：300円

※中止の場合は大阪YMCAホームページ「NEWS

着情報」でお知らせいたします。

6. 第28回大阪南YMCAファミリーカーニバル

開催日：2023年11月3日（祝・金）11：00～15：00

会場：大阪南YMCA 場料：100円（運営協力費）

※大阪サウスクラブ、大阪泉北クラブがマルシェ

でご馳走出店されます

7. ワイズ・ポテト（十勝クラブから）到着

10月22日(日)、高槻摂津峡駐車場に到着、 

発注数：264箱（10kg入り）（200箱はSON大阪の取次）

サンホーム2箱提供

※今回は大阪西クラブのお世話でチャータ

ー便を調達いただきました。

以上 
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☆第355回早天祈祷会☆
日 時： 2023年11月17日（金）7：30～8：30

証 し： 北野 瑞季（きたの みずき）さん（大阪

YMCA本部事務局 スタッフ）

場 所： 大阪YMCA会館 10階チャペル

参加費： 300円

※中止の場合は大阪YMCAホームページ「NEWS 

新着情報」でお知らせいたします。

東ＹＭＣＡリーダー会
後期のリーダー活動の中には冬のキャンプがありま

す。リーダーは、家族から離れて過ごすことに不安を

感じながらも一歩踏み出して参加する子どもたちと楽

しい時間を作り上げていく重要な役割を担います。

私が周りの仲間に後押しされて初めて参加した年末

のスキーキャンプでは思い通りにいかない辛さを経

験した思い出とともに子どもたちの笑顔や悔しさから

流れた涙が記憶に残っています。子どもたちの様々

な姿を近くで感じることは嬉しさだけでなく不安や悩

みもついてきますが、その一つ一つと向き合っていき

それらを子どもたちに還元していくことでリーダー自

身も心から楽しいと思えるのではないかと思います。

今年の冬は、私にとってリーダー活動最後の冬です。

寂しい気持ちもありますが、一緒にキャンプに行く仲

間たちと様々な気持ちを共有しながら最後まで楽し

みたいです。

東大阪地域のリーダー会に、くじらリーダーという新

たな仲間が加わりました。八戸ノ里フェスタでのぶん

ぶんごま体験ブースの出店にも参加してくれました。

雨天の開催となりましたが、地域の子どもたちとたくさ

ん関わることができ有意義な時間を過ごしました。廃

材集めから準備・撤収のお手伝いなどまで、サン

ホームをはじめとした様々な方にお力添えいただき

大変感謝しております。今後ともよろしくお願いいた

します。杉村マキ（こあらリーダー）

大阪ＹＭＣＡスタッフ
浜 龍馬

朝晩気温は落ち着き、まさに「スポーツの秋」らしい

季節となってきました。10月、各幼稚園、小学校では

運動会が開催され、こどもたちも大いに身体を動か

すこと、仲間と力を合わせることを楽しみ、またひとつ

逞しく成長していく姿が見られました。ウエルネスプ

ログラムでは、10月中頃の1週間の秋休み終えて、

いよいよ2023年度後半が始まって参りました。11月

にはみかん狩り遠足も予定されております。スポーツ

の秋と同じく味覚の秋を味わい、自然体験も存分に

感じて子どもたちの心が豊かになっていくことを願い

ます。

ＹＭＣＡニュース
大塚由美

先日、公益財団法人JKAの2023年度 福祉車両・就労支援車両等の整備補助事業を受けて、特別養護老人ホーム

の新車両を購入しました。旧車両は廃車となりますが、大きな事故もなく多くの高齢者を安全に送迎できたことに感謝

いたします。これからも安全運転に努め、大切に使用していきます。これからも、皆さまのあたたかいご支援とご協力を

よろしくお願いいたします。

☆大阪YMCA大会2023☆
日時： 2023年11月23日（木・祝）13：30～16：00

（予定）

場所： 大阪YMCA会館 2階ホール

（大阪市西区土佐堀1-5-6）・オンライン

テーマ： はじめの一歩 みんなでつむぐ

VISION150

大阪YMCAの活動報告、会員表彰者紹介、交流の

場を持ちます。

今年度は多くの会員に楽しさを感じながら参画しても

らえるよう参加型の催しや大阪YMCAの各事業の紹

介などを予定しています。

当日は、2032年の大阪YMCA創立150周年に向

かってのVISION150の公式発表を行います。

会員同士のつながりを体感し、未来の大阪YMCAを

一緒に考えます。ぜひご参加ください。

参加方法、プログラム詳細等については大阪YMCA

のホームページ、またFacebook等で随時お知らせ

いたします。

大阪YMCAホームページ：

http://www.osakaymca.or.jp/

Facebookサイト：

https://www.facebook.com/Osaka.YMCA.fo

rum

大阪YMCA大会事務局
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●                ●

【11月例会プログラム】
日時：2023年11月16日（木）18：30～20：00

会場：サンホーム1階ロビー

司会 大藪暢子

開会点鐘 会長 中西進泰

ワイズソング 一 同

ゲスト・ビジター紹介 司会者

聖句拝読 望月治子

会長挨拶 会長 中西進泰

「楽しいクラブ内研修」 担当 EMC委員

インフォメーション 該当の方

及びメッセージ

結婚・誕生祝 該当の方

ニコニコアワー メネット

YMCAの歌 一 同

閉会点鐘  副会長 横田憲子

●                        ●

阪和部
ホームページ  ＱＲコードを

試しにスマホを翳してください!

パソコンからはhttps://hanwa-bu.com/

河内クラブ予定表
11月～12月

11月3日（祝・金）第28回大阪南

YMCAファミリーカーニバル 11：00~

11月5日（日）特養版らくらく登山（予定）

現地9：30集合

11月13日（月）大阪YWCA・関西韓国YMCA

･大阪YMCA 合同祈祷集会2023

11月16日（木）第一例会

（サンホーム1階ロビー）

11月17日（金）大阪YMCA

東大阪市市民講座 14：00~

11月23日（木・祝）第5回クラブ役員会

（サンホーム1階ロビー）

12月21日（木）第一例会

（サンホーム1階ロビー）

12月28日（木）第6回クラブ役員会

（サンホーム1階ロビー）

河内クラブゆうちょ銀行口座
郵便局からは・・記号14130 番号07193291

他の銀行からは・・店名 四一八 店番418

（普） 口座番号 0719329

口座名 オオサカカワチワイズメンズクラブ
*会費等のお振込みにご利用ください

編集後記
各地で熊の被害が出ています。熊が悪い訳ではな

く、熊も生きていくのに必死なだけなのでしょうが、

それでも人間にとっては恐ろしいものです。

急に秋になり、冬が近づいて来ました。風邪やイン

フルエンザにかかる人も増えているそうです。どうか、

お気をつけて下さいませ。今月もブリテン発行にあ

たり、多くの皆様からご協力を頂戴しました。感謝

申し上げます。

宮本桂子

１１月 西日本区強調月間 ＢＦ
国際協会のメンバーであることを自覚し、献金目的の理解を深め、積極的に協力しましょう。

牧野 万里子 国際・交流事業主任 （京都ウエスト）

結婚記念日
佐古夫妻 11月2日

望月夫妻 11月27日

中西夫妻 11月28日

東大阪 平岡神社・秋郷祭
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